



Vargas Llosa recibe el birrete de manos de su madrina en la ceremonia, la profesora Carmen Ruiz

D. ARRANZ

## Vargas Llosa ve «provinciano» evitar que se hable español en Cataluña

► El Premio Nobel fue investido doctor honoris causa por la Universidad de Salamanca

NUNCHI PRIETO  
SALAMANCA

De «mezquina, pequeña y provinciana» tildó ayer en Salamanca el escritor y Premio Nobel en 2010, Mario Vargas Llosa, la política existente en Cataluña de querer «hacer retroceder el español para promover el catalán», la cual, sin embargo y en su opinión, «no va a prosperar».

El autor hispanoperuano, que fue investido doctor honoris causa por la Universidad de Salamanca (USAL) por su larga trayectoria literaria, reconocida internacionalmente, y su influencia en la sociedad como líder de opinión crítico, en declaraciones a periodistas antes de la ceremonia oficial, «la política en Cataluña» por ir en contra de lo que denominó «una realidad que no se puede extinguir: el español», ya que, tal y como subrayó es «una de las lenguas que está profundamente enraizada y con muchos siglos de existencia» y a la vez «una de las más vivas y que más expansión tiene».

En clave política, calificó de «auténtico drama» la situación de los refugiados en Europa y estimó que la solución está en los países de origen, mientras que respecto a la condena al opositor venezolano Leopoldo López la consideró «absurda, disparatada y sin justificación». Ya en la ceremonia de investidura ante un Paraninfo aba-

rrotado, el escritor hizo una defensa de la literatura de la que dijo que «no es ni puede ser un mero entretenimiento», sino que debe considerarse como «una forma de acción, en la que las palabras son actos y, a través de ella, el escritor influye en la vida de otros y en la historia». Del mismo modo, ensalzó la utilidad de las obras literarias porque son «una fuente de insatisfacción permanente, crea ciudadanos descontentos, inconformes. Nos hace a veces más infelices, pero también nos hace muchísimo más libres. No hay nada más entretenido que un poema o una gran novela, pero ese entreteni-

miento no es efímero. Deja una marca secreta y profunda en la sensibilidad y en la imaginación».

Por su parte, el rector de la USAL, Daniel Hernández Ruipérez, consideró al nuevo honoris causa como «uno de los escasos privilegiados escritores que no sólo crean su obra con el lenguaje, sino que dan la sensación de estar creando el lenguaje con su obra».

Finalmente, la profesora y madrina del nuevo doctor, Carmen Ruiz Barrionuevo, repasó en sus palabras la trayectoria literaria del escritor de cuya obra resaltó el «uso esmerado de la lengua española».